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El PP frena el futuro de Gran 
Canaria y deja tirados a los 
vecinos de Ojos de Garza”. 

Así lo ha aseverado la portavoz so-
cialista en el Cabildo de Gran Cana-
ria, Carolina Darias, a propósito de 
la decisión de AENA de no avanzar 
en el proyecto de la segunda pista 
operativa en el Aeropuerto de Gran 
Canaria hasta al menos 2025. Así 
lo ha puesto en conocimiento de 
la Consejería de Obras Públicas, 
Transportes y Política Territorial del 
Gobierno de Canarias el Presiden-
te-Consejero Delegado de AENA, a 
través de una carta. 

El PSC-PSOE en el Cabildo de Gran 
Canaria manifiesta su rechazo a la 
paralización del expediente expro-
piatorio para el realojo de los veci-
nos afectados por la ampliación del 
aeropuerto de Gran Canaria. 

Por ello, defendió una moción en el 
Pleno de enero, que fue aprobada 
por unanimidad de todos los gru-
pos políticos, para que el Grupo de 
Gobierno de la Corporación Insular 
inste al Ministerio de Fomento a exi-
gir a AENA el estricto cumplimiento 
de los acuerdos contenidos en el 
Protocolo de colaboración suscrito 
por ésta con el Gobierno de Cana-
rias el 4 de octubre de 2011 para 
el realojo de los vecinos de Ojos de 

Darias: “El PP frena el futuro de Gran Canaria 
y deja tirados a los vecinos de Ojos de Garza”. 
El Cabildo ha aprobado una moción del PSOE para pedir al grupo de gobierno que inste 
al Ministerio de Fomento a exigir a AENA el estricto cumplimiento de los acuerdos con-
tenidos en el Protocolo de colaboración suscrito por ésta y el Gobierno canario para el 
realojo de los vecinos de Ojos de Garza, la Montañeta y El Caserío de Gando. 

PRESIDENCIA  |

Garza, la Montañeta y el Caserío de 
Gando afectados por el referido ex-
pediente expropiatorio. Asimismo, 
los socialistas quieren expresar el 
decidido apoyo del Cabildo de Gran 
Canaria a los vecinos afectados.

“El PP en el Cabildo proclamó a 
bombo y platillo que el Aeropuerto 
de Gran Canaria es el tercero más 
importante a nivel nacional según 
el volumen de pasajeros. Por ello, 
creemos que el motivo que ha es-
grimido el Presidente de AENA 
carece de validez, y defendemos, 
como hemos hecho siempre, la ne-
cesidad de la segunda pista operati-
va para este aeropuerto, por el que 
cada día transitan miles de pasaje-
ros”, asevera Darias. 

Darias defiende considera 
“irrenunciable” construir la 
segunda pista operativa en el 
Aeropuerto de Gran Canaria. 

Con respecto a las declaraciones 
de la Ministra Ana Pastor, fruto 
de su reunión con Bravo de Lagu-
na, Hernández Bento y Castellano, 
afirma: “Por primera vez, hay una 
paralización efectiva de la segun-
da pista operativa, que pospone 
su construcción más allá de 2025. 
Esto es un mazazo para los vecinos. 
No sólo hay que decir buenas pala-

bras, sino que exigimos a Fomento 
que cumpla el protocolo que firmó 
con AENA. Que pase a los hechos y 
cumpla con el futuro de Gran Cana-
ria y con los vecinos”. 

“La infraestructuras aeroportuarias 
son una ventana de entrada al pro-
greso y, por tanto, de oportunidad. 
Y las oportunidades hay que apro-
vecharlas, no hay que cercenarlas, 
como hace el PP con Gran Cana-
ria. Por ello, volvemos a reiterar 
que consideramos irrenunciable 
la realización de la segunda pista 
operativa, por tratarse de una in-
fraestructura estratégica para la ac-
cesibilidad y competitividad del te-
rritorio, y de vital importancia para 
el desarrollo social y económico de 
Gran Canaria”, afirma Darias.

La portavoz socialista recuerda que 
en el primer Pleno ordinario ce-
lebrado en el Cabildo de Gran Ca-
naria en el presente mandato, el 
PSC-PSOE presentó una moción re-
lativa a la construcción de la segun-
da pista operativa del Aeropuerto 
de Gran Canaria, que fue aprobada 
por unanimidad y formulada como 
Declaración Institucional. A través 
de esta iniciativa, se acordó que el 
Cabildo de Gran Canaria conside-
ra “absolutamente irrenunciable” 
la realización del Plan Director del 
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Aeropuerto de Gran Canaria “por 
tratarse de una infraestructura es-
tratégica para la accesibilidad y 
competitividad del territorio, de 
vital importancia para el Desarrollo 
Social y Económico de la Isla”. 

Posteriormente, en septiembre de 
2012, el PSC-PSOE, preocupado por 
la respuesta dada por AENA a una 
solicitud de dictamen de la Abo-
gacía del Estado sobre la fecha de 
referencia a tomar para las corres-
pondientes tasaciones, presentó 
una moción relativa al realojo de 
los vecinos afectados por la amplia-
ción del Aeropuerto de Gran Cana-
ria, que recibió en octubre pasado 
el apoyo unánime del Pleno de la 
Corporación, y que también fue 
formulada como Declaración Insti-
tucional. 

A través de esta iniciativa, el PSC-
PSOE pedía al grupo de gobierno 
en el Cabildo de Gran Canaria que 

udlaspalmasnet   @udlaspalmasnet
Postura PSC RT @CarolinaDarias Sobre la 
idea de acercar gradas del Estadio al campo 
de juego recuerda que no es una inversión 
prioritaria.

Juan Montiel  @Juan_Montiel_
@udlaspalmasnet son mas los que disfruta-
mos del futbol en el GC que los que le han 
votado a usted no cree eso prioritario? @Ca-
rolinaDarias

Carolina Darias  @CarolinaDarias
@Juan_Montiel_ todos disfrutamos del fútbol 
de @udlaspalmasnet con/sin gradas . Es ne-
cesario priorizar las inversiones públicas.

Carolina Darias  @CarolinaDarias “Es una 
noticia lamentable (la que ha dado Fomen-
to sobre la reubicación de los vecinos de 
Ojos de Garza)” #plenoGC

25 ene gerardo no te import gerardo no te 
import @gerardo1977gc

@equipodarias @CarolinaDarias @cza-
moragc y qhizo tu partido cuando gober-
naban en la isla y en el estado? y ahora 
con paulino?
    
25 ene Carolina Darias C@arolina Darias 

@gerardo1977gc @czamoragc avanzar 
con las adm pub Canarias, Estado y veci-
nos en Comisión Seguimiento, ley realojo 
vecinos, protocolo.Saludos

equipodarias @equipodarias
“El Cabildo es un barco que va a la 
deriva:hace aguas por todas partes.El Presi-
dente tapa continuas crisis” @CarolinaDarias 
en @Teresaalas8 

Augusto Hidalgo  @ahidalgo4
Inaceptable que una Delegada del Gobier-
no juegue con la vida de los inmigrantes por 
mero rédito político http://www.canariasaho-
ra.es/articulo/top-secret/lo-que-viene-siendo-
ir-por-lana/20130120191459394182.html … 
vía @cahora 

Alexis González  @alexisglezp
Y Rosa Rodríguez toma notas en #plenogc 
sobre Infecar. O solo dibuja porque ella sabe 
mucho y más? pic.twitter.com/0JBQiHNO

Jesús G. Dumpiérrez  @Jgdumpierrez
El Maraton de Gran Canaria tiene un nombre 
propio: Oscar Hernandez 

Teresa a las 8  @Teresaalas8
La consejera del PSOE de Gran Canaria 
Nayra Alemán sobre un cuñado del vicepre-
sidente Juan Domínguez contratado por él: 
“Cobró 40.600 euros”

instara al Ministerio de Fomento al 
cumplimiento por parte de AENA 
de los acuerdos contenidos en el 
Protocolo de colaboración suscrito 
con el Gobierno de Canarias el 4 de 
octubre de 2011; y que instara al 
Ministerio de Fomento a recabar de 
AENA que inicie, sin más dilación, la 
fase de justiprecio del expediente 
de expropiación 81-AENA-08 para 
el realojo de los vecinos de Ojos de 
Garza, la Montañeta y el Caserío de 
Gando afectados por el referido ex-
pediente.

“Queremos algo más que las 
buenas palabras de la Minis-
tra. Que cumpla con el con-
venio que firmó con AENA”.

“Exigimos al PP que cumpla con 
sus compromisos con los vecinos 
afectados por la ampliación del Ae-
ropuerto y que no cercene el pro-
greso de Gran Canaria”, concluye la 
portavoz socialista, Carolina Darias. 
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Darias: “Bravo es un rehén 
político de los tránsfugas”.
La portavoz socialista en el Cabildo tilda de “impresen-
table” la respuesta del Presidente, cesando a Lorenzo 
Olarte, “quien ha destapado presuntas irregularidades”.

INFECAR  |

roto el pacto en el Cabildo con el 
PP”, afirma.  

La portavoz socialista considera 
que “lo mínimo exigible al Presi-
dente del Cabildo es que asigne 
las competencias sobre Infecar a 
otro miembro del gobierno, hasta 
que se aclare lo sucedido. No pue-
de seguir al frente de Infecar, has-
ta que no se clarifiquen los hechos 
referidos, quien ha sido denuncia-
do por presuntos ilícitos penales”. 

“El Presidente del Cabildo  ha op-
tado por una solución que no zan-
ja esta crisis, antes al contrario”, 
critica. “Estos acontecimientos 
han dejado en muy mala situación 
al Señor Bravo y acredita, una vez 
más, que este gobierno de la isla 
vive en una inestabilidad perma-
nente. La situación que se vive en 
el Cabildo está minando la imagen 
de la propia Institución, así como 
la de Infecar”, subraya la portavoz 
socialista en la Corporación. 

“Es necesario tener un debate 
pausado y en un foro adecuado, 
como el Pleno del Cabildo”, subra-
ya Darias. Por eso, en enero se ce-
lebró un Pleno extraordinario para 
debatir sobre este asunto, solicita-
do por el PSC-PSOE, NC y CC en el 
Cabildo de Gran Canaria. 

Es impresentable que el señor 
Bravo haya optado por cesar 
a quien ha destapado pre-

suntas irregularidades, muy graves 
por cierto”. Así lo ha aseverado la 
portavoz socialista en el Cabildo 
de Gran Canaria, Carolina Darias, 
quien recuerda que el PSC-PSOE 
ya había pedido al Presidente que 
hasta que no hubiera un pronun-
ciamiento de la Fiscalía ante los 
hechos denunciados por el señor 
Lorenzo Olarte, que no se produje-
ra destitución alguna, “y menos de 
quien públicamente ha puesto de 
manifiesto, en la comparecencia 
realizada ante el Pleno de diciem-
bre del Cabildo, la presunta comi-
sión de posibles ilícitos penales”. 

“Lejos de hacer eso ha destituido 
a quien ha destapado la presunta 
corrupción. El señor Bravo no de-
bió destituir al señor Olarte de su 
cargo en Infecar hasta que se acla-
raran los hechos por parte de la 
Fiscalía o de los órganos judiciales 
pertinentes. Está claro que Bravo, 
hoy más que nunca, es un rehén 
político de los tránsfugas. No nos 
cabe la menor duda de que el se-
ñor Juan Domínguez es un tránsfu-
ga, puesto que, si teníamos alguna 
duda, el CCN ha suspendido de mi-
litancia al señor Juan Domínguez y, 
además, este partido ha dado por 
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Sigue leyendo el artículo de 
Darias: “Sobre el descrédito, 

la verdad y la transparencia”.        
Págs. 14 y 15. 
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Bravo de Laguna, una vez 
más, vuelve a improvisar 
con uno de los asuntos 

más importantes para Gran Cana-
ria: el tratamiento de residuos, uno 
de los retos de este mandato para 
la Isla. No sólo ha improvisado, 
como ha quedado acreditado con 
la aprobación de la ordenanza de la 
tasa de residuos, sino que, además, 
no ha pactado o consensuado con 
los 21 ayuntamientos de la Isla”.

Así lo ha asegura el viceportavoz 
socialista, Augusto Hidalgo, a pro-
pósito de las declaraciones reali-
zadas por el alcalde de Las Palmas 
de Gran Canaria y por el Presidente 
del Cabildo de Gran Canaria. “El Ca-
bildo ha asumido el Vertedero para 
convertirlo en complejo ambiental 
y nos encontramos con que hay una 
guerra abierta entre el Ayuntamien-
to de Las Palmas de Gran Canaria y 
el Cabildo de Gran Canaria por el 
uso de instalaciones que son muni-
cipales, de las que se ha hecho car-
go la Corporación Insular sin antes 
acordar en calidad de qué”, añade.

El Cabildo ha aprobado en el mes 
de enero una moción del PSC-PSOE 
para pedir al grupo de gobierno 
que  “inicie un proceso de discusión 
y negociación con los 21 munici-
pios de Gran Canaria y los grupos 
políticos del Cabildo Insular, previo 
al establecimiento de una posible 
tasa definitiva de tratamiento de 

El PSOE exige al Cabildo que regularice la situa-
ción del  Vertedero del Salto del Negro con el 
Ayuntamiento de Las Palmas de Gran Canaria. 

residuos en los Complejos Medio-
ambientales de la isla”.

Además, el PSC-PSOE ha solicitado 
que la Corporación Insular estudie 
la posibilidad de llegar a un acuerdo 
con el Ayuntamiento de Las Palmas 
de Gran Canaria que habilite legal-
mente a la Corporación Insular para 
el uso de los terrenos donde se ubi-
ca el Complejo Medioambiental de 
Salto del Negro

Hidalgo: “Hay una guerra 
abierta entre el Cabildo de 
Gran Canaria y el Ayunta-
miento capitalino por el uso 
de las instalaciones”.

El viceportavoz recuerda que el 
Presidente del Cabildo, en un rece-
so durante la discusión de la apro-
bación Inicial de la Ordenanza en 
Pleno, transmitió a los grupos de la 
oposición el compromiso de nego-
ciación con Ayuntamientos y fuer-
zas políticas de la Corporación para 
la aprobación definitiva. “Esto fue 
incumplido al ser remitido el expe-
diente por urgencia”, asevera.

“Pero los efectos no se quedan 
ahí –explica-, ya que las tasas in-
cluidas en la Ordenanza aprobada 
y en vigor para el año 2013 tienen 
efectos provisionales. La intención 
del gobierno es modificar la tasa 
actual, que en lo que afecta a los 
Ayuntamientos como sujeto pasivo 

MEDIO AMBIENTE  |
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(tratamiento de residuos sólidos ur-
banos), es de 12,8 € tonelada, para 
pasarla a cerca de 40 €, el triple de 
lo que se paga ahora”. 

“A esto –indica- hay que sumar el 
hecho de que Complejo Medioam-
biental de Salto del Negro se en-
cuentra ubicado en suelo munici-
pal, perteneciente al Ayuntamiento 
de Las Palmas de Gran Canaria”. 

Ya en su momento, de forma reite-
rada, los socialistas recordaron al 
Gobierno Insular “la necesidad de 
renegociar el Convenio suscrito en-
tre Gobierno de Canarias, Cabildo 
y Ayuntamiento para la gestión de 
dicho complejo. 

“Entendíamos que dicho convenio 
se encontraba roto de facto con la 
definitiva licitación del sellado del 
vertedero de Salto del Negro y su 
conversión definitiva en Complejo 
Medioambiental. Y que esta cir-
cunstancia, la de negociación de un 

nuevo convenio, ya se había iniciado 
en el mandato anterior. Se nos dijo, 
por parte de la actual Consejera de 
Medioambiente, que las conversa-
ciones con el Ayuntamiento capita-
lino estaban avanzadas y eran flui-
das. Sin embargo, la realidad es que 
esas conversaciones no solo no han 
llegado a buen puerto sino que, al 
contrario, se han convertido en un 
cúmulo de hostilidades en los me-
dios de comunicación. El Gobierno 
municipal presentó una importante 
alegación a las tasas de tratamien-
to y, ahora, protesta públicamente 
contra el hecho de haber pasado de 
“cobrador” a “pagador” por el tra-
tamiento de residuos en el Salto del 
Negro”, explica el consejero.

“Lo cierto es que, una vez iniciados 
los movimientos para el sellado por 
el Cabildo y la entrada en vigor de 
la ordenanza fiscal, el Convenio 
suscrito en su momento no tenía 
sentido. Pero no es menos cierto 
que el Cabildo ocupa terrenos mu-

nicipales sin que haya mediado pa-
pel alguno, que sepamos, que le dé 
cobertura al desarrollo de la activi-
dad proyectada en dichos terrenos. 
Esto ha provocado la normal pro-
testa del Ayuntamiento de la capital 
a la hora de tener que desembolsar 
las cantidades en concepto de tasas 
que ahora le reclama el Cabildo”.

Por ello, el PSC-PSOE entiende que  
“el Cabildo no debe ser causante de 
una situación de desconcierto ge-
neralizado en una materia neurálgi-
ca. Al contrario, debe ser generador 
de consensos aunque el asunto sea 
tan controvertido. Ahora tiene el 
tiempo y la oportunidad de encau-
zar el diálogo con los ayuntamien-
tos, para que la entrada en vigor 
de la futura tasa de tratamiento de 
residuos definitiva sea producto del 
acuerdo y, al tiempo, debe cerrar 
una situación controvertida para 
los intereses de Las Palmas de Gran 
Canaria, normalizando la situación 
con respecto a Salto del Negro”.

6 | Nº 3 
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E l consejero socialista en el 
Cabildo de Gran Canaria, 
José Antonio Godoy, ha pe-

dido al grupo de gobierno “que se 
posicione ante el Ministerio de In-
dustria, Turismo y Comercio para 
que el Parador de Tejeda- cuya ges-
tión no tiene por qué ser deficitaria- 
no se vea afectado ni en su plantilla 
ni en la calidad de los servicios que 
presta, como consecuencia del ERE 
que se piensa aplicar por parte de 
la empresa Paradores de Turismo, y 
que la negatividad de la noticia no 
influya en la imagen del primer ico-
no turístico rural de Gran Canaria, 
símbolo de calidad y excelencia”.

El parador ha sido elegido 
por los usuarios de Paradores 
Nacionales de España como 
el mejor del país. 

Godoy explicó que Paradores de Tu-
rismo S.A., que gestiona los parado-
res nacionales de turismo, ha anun-
ciado la ejecución de un expediente 
de regulación de empleo (ERE) y ha 
planteado al Ministerio de Turismo 
la posibilidad de privatizar la ges-
tión de los mismos.

El Parador “después de una cuan-
tiosa inversión para su renovación 
exigida por Turespaña y Paradores 

El PSC-PSOE pide al Cabildo que 
defienda el Parador de Tejeda.

TURISMO  |

de Turismo”, cedió el inmueble para 
su explotación turística.

“El Parador presta sus servicios du-
rante todo el año al ser Gran Cana-
ria un destino no estacional. Le ava-
la su posición geográfica, historia, 
arquitectura, mobiliario, etc. Es el 
icono turístico más importante de 
la Gran Canaria Rural y Natural. Es 
modelo de sostenibilidad para la 
zona de medianías y cumbres de la 
isla”, aseveró el consejero.

El consejero socialista recordó que 
este año, el Parador Cruz de Tejeda 
ha sido elegido por todos los usua-
rios de Paradores Nacionales de 
España como el mejor parador na-
cional atendiendo a criterios como: 
Vistas, Senderismo, Gastronomía, 
Habitaciones, Servicios, Spa, Tradi-
ciones, Contemplación del Cielo y 
Tipismo.

“Si ha habido problemas de ges-
tión por parte de la empresa que 
se corrijan. Y si por las condiciones 
de ser Gran Canaria un destino no 
estacional y la empresa que explota 
los paradores tiene dificultades, Tu-
rismo de Gran Canaria debe refor-
zar la oferta del parador a través de 
Gran Canaria Natural con los turo-
peradores habituales”, añadió.

El consejero Godoy pidió al grupo de gobierno “que se 
posicione ante el Ministerio de Turismo para que el Pa-
rador no se vea afectado ni en su plantilla ni en la cali-
dad de sus servicios como consecuencia del ERE que se 
piensa aplicar por parte de Paradores de Turismo”
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La consejera socialista en el Ca-
bildo de Gran Canaria, Isabel 
Guerra, solicitó al grupo de 

gobierno, en la Comisión del Pleno 
de Infraestructuras de enero, que 
se finalicen las obras del Viaducto 
de San José de Las Longueras, en el 
municipio de Telde. 

Pidió, expresamente, “que el Cabil-
do de Gran Canaria asuma el papel 
protagonista en la finalización de 
las obras del Viaducto de San José 
de las Longueras, ya que ha pasa-
do un tiempo más que prudencial 
desde que el Ayuntamiento de Tel-
de asumió las negociaciones para 
la reubicación de la torreta, sin que 
hasta el momento hayan dado re-
sultado alguno, evidenciando un 
fracaso en la asunción del compro-
miso y la responsabilidad que se te-
nía en la gestión del interés público, 
prolongando de manera alarmante 
para los usuarios la finalización de 
la obra y  provocando además el 
deterioro paulatino de lo ya inver-
tido en ese viaducto”. 

Asimismo, solicitó que el Cabildo de 
Gran Canaria acuerde con el Ayun-
tamiento de Telde la fórmula que 
posibilite el traslado de la torreta. 

Por último, sugirió que “en tanto 
en cuanto esto ocurre, se tomen 
las medidas necesarias para ilumi-

nar el viaducto y evitar los actos de 
vandalismo, con medidas de segu-
ridad que salvaguarden la obra que 
ya está ejecutada”. 

Estas obras, financiadas por el Ca-
bildo, llevan varios años sin poder 
concluirse, pues su culminación y 
recepción definitiva depende del 
traslado de una torreta distribuido-
ra de energía eléctrica que dificul-
ta la puesta en funcionamiento de 
uno de los carriles de esa vía, torre-
ta que se ve en el lado derecho de 
la imagen. 

Por otra parte, en los últimos tiem-
pos la falta de iluminación y la vigi-
lancia oportuna han hecho multipli-
car los actos vandálicos, con hurto 
de baldosas y adoquines y produ-
ciendo destrozos y desperfectos 
que menoscaban el resultado de lo 
invertido. 

“El viaducto ha sido financiado por 
el Cabildo de Gran Canaria y éste 
no puede seguir esperando sine 
die la conclusión de la obra, máxi-
me cuando en los últimos ejerci-
cios presupuestarios, incluido el de 
2013 se ha contado y se cuenta con 
la dotación presupuestaria necesa-
ria para concluir la obra, con una 
cuantía de más de 300.000 euros, 
asignados a la Consejería insular de 
Obras Públicas”, afirma Guerra. 
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El PSOE pide que se finalicen las obras del 
Viaducto de San José de Las Longueras, en Telde.

INFRAESTRUCTURAS  |
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El Pleno del Cabildo de Gran 
Canaria ha aprobado una 
moción del PSC-PSOE, por 

la que ha pedido al grupo de go-
bierno que inste al Ministerio de 
Fomento a promover actuaciones 
para dar solución a las afecciones 
y servidumbres aeronáuticas que 
suponen un obstáculo para la im-
plantación de parques eólicos en la 
plataforma este de Gran Canaria. 

“Todos conocemos el elevado po-
tencial eólico del Sureste de la Isla, 
lo que hace a esta zona idónea para 
la instalación de parques eólicos. 
No en vano, en esa zona se ubica la 
mayor parte de las asignaciones de 
potencia del concurso público para 
la instalación de partes eólicos en la 
Isla, y las solicitudes de repotencia-
ción de los parques eólicos ya exis-
tentes”, señaló la portavoz socialis-
ta en el Cabildo, Carolina Darias.

Darias recordó que la plataforma es 
un espacio sometido a restriccio-
nes derivadas de las servidumbres 
aeronáuticas del aeropuerto de 
Gran Canaria. Es por ello que, con 
posterioridad a la adjudicación de 
los parques eólicos e iniciados los 
procedimientos necesarios para 
su implantación, se ha puesto de 
manifiesto una incompatibilidad 
de la mayoría de los parques eó-
licos aprobados con dichas servi-

El PSOE apuesta por la instalación de parques 
eólicos en la plataforma este de Gran Canaria. 

dumbres aeronáuticas, generan-
do, aparte del desconcierto inicial, 
una situación controvertida en los 
ámbitos  institucional, dados los 
intereses públicos enfrentados, y 
empresarial, dado el volumen de 
inversión en juego y los rendimien-
tos esperados de la explotación de 
dichos parques.

“Todos conocemos el elevado 
potencial eólico del Sureste, 
lo que hace a esta zona idó-
nea para su instalación”.

Así, se refirió a distintos informes 
de la Dirección General de Aviación 
Civil y de la Agencia Estatal de Se-
guridad Aérea ponen de manifiesto 
una serie de circunstancias que lle-
van a la emisión de informes desfa-
vorables del Ministerio de Fomen-
to, impidiendo la implantación de 
los citados parques eólicos. 

La portavoz socialista, Carolina Da-
rias, mencionó que, con el fin de 
posibilitar la instalación de la mayor 
parte de los parques eólicos afec-
tados por las servidumbres aero-
náuticas y con el fin de disminuir e 
incluso eliminar ciertas vulneracio-
nes, la Viceconsejería de Industria 
y Energía del Gobierno de Canarias 
ha recabado estudios sobre la com-
patibilidad aeronáutica de los par-
ques eólicos. 

POLÍTICA TERRITORIAL  |

El Pleno aprueba una moción por la que pide al Gobierno Insular que inste a Fomento 
a promover actuaciones para dar solución a las afecciones y servidumbres aeronáuti-
cas que suponen un obstáculo para la implantación de parques eólicos en esta zona.
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INFRAESTRUCTURAS  |

La consejera socialista en el 
Cabildo de Gran Canaria, 
Isabel Guerra, pidió al gru-

po de gobierno en la Comisión del 
Pleno de Infraestructuras que “re-
tire urgentemente los especímenes 
muertos de palmeras y de  otro tipo 
de vegetación” de los márgenes de 
la autovía GC-1, que se encuentran 
en un estado “deplorable”.

Guerra informó de que más de 500 
ejemplares de palmeras han pereci-
do durante el pasado año en la au-
topista hacia el sur de Gran Canaria. 
“La retirada de estos residuos por 
parte del Cabildo sigue pendiente. 
Y la imagen que ofrece desde hace 
más de un año es negativa para 
nuestros intereses turísticos”, criti-
ca la consejera, quien ha solicitado 
que se tomen las medidas necesa-
rias en  el mantenimiento de las zo-

El PSC-PSOE vuelve a exigir al Cabildo que 
recupere y mantenga las palmeras de la GC-1.
La consejera socialista, Isabel Guerra, denuncia que el pasado año murieron más de 
500 palmeras en esta carretera, que no han sido retiradas por la Corporación Insular.

nas ajardinadas de la GC-1 y que se 
restablezcan especímenes nuevos 
ante la muerte de las palmeras. 

“La falta de iniciativa y  de diligen-
cia que merecen las zonas ajardina-
das de la GC- 1 ha sido manifiesta 
durante todo el ejercicio 2012 y 
volvemos a evidenciar que el 2013 
empieza mal”, apunta. La consejera 
advierte de que “la desidia” del PP 
en el mantenimiento de estas zonas 
podría llegar a ser “grave” ya que 
“podría llegar a provocar despren-
dimientos de la vegetación, no sólo 
en las zonas de más viento, sino 
también en el resto de las zonas, in-
crementando el riesgo de producir 
accidentes de tráfico”.

El PSC-PSOE en el Cabildo se hizo 
eco en el pasado año sobre esta si-
tuación, y planteó un ruego. “Tras 
ese tiempo y llegado el 2013, com-
probamos que la situación está to-
davía peor, a consecuencia de la fal-
ta de riego y mantenimiento, entre 
otras causas”, afirma Guerra. 
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MANCOMUNIDAD DEL NORTE |

Augusto 
Hidalgo, 
José Antonio 
Godoy, Caro-
lina Darias, 
Paquita Luen-
go y Nayra 
Alemán, tras 
la toma de 
posesión de 
Juan de Dios 
como Presi-
dente de la 
Mancomuni-
dad del Norte, 
en Arucas. 

Juan de Dios 
durante su 
toma de 
posesión. 

60 ANIVERSARIO DEL JARDÍN  BOTÁNICO CANARIO   |

Los conseje-
ros Augusto 
Hidalgo, José 
Antonio Go-
doy, Carolina 
Darias, Nayra 
Alemán, Te-
resa Mayoral, 
Isabel Guerra 
y Jesús 
González 
Dumpiérrez 
asistieron al 
60 aniver-
sario de la 
fundación del 
Jardín Botáni-
co Canario. 
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Teresa Mayoral 
es consejera del 
PSC-PSOE en el 
Cabildo de Gran 
Canaria, y asesora 
del Consejero 
de Educación 
del Gobierno de 
Canarias. En el 
anterior mandato 
fue consejera de 
Recursos Huma-
nos en el Cabildo 
de Gran Canaria.

� El Cabildo aprobó una mo-
ción socialista para poner en 
funcionamiento un reglamen-
to de participación ciudadana. 
¿Cree usted que la ciudadanía 
querrá participar? 

La participación ciudadana es 
la base de la democracia. No 
sólo cuando los ciudadanos van 
a votar y eligen la opción polí-
tica que estiman oportuna. La 
participación debe potenciarse. 
Además, siendo partícipes de 
las decisiones y las acciones del 
gobierno que los representa se 
sienten parte de ellas. 

� Se ha conmemorado el cen-
tenario de la creación de los 
Cabildos. ¿Cree que la ciuda-

danía conoce la institución?

El Cabildo es una institución me-
nos conocida que otros Cabildos 
isleños. Desde luego, es menos 
conocida que los Ayuntamientos. 
Es lógico porque la ciudadanía 
percibe su Ayuntamiento como 
una institución más cercana. Sin 
embargo,  poco a poco esta per-
cepción va cambiando. Durante 
el mandato anterior iniciamos 
actuaciones como el mercado 
en la Granja Agrícola del Cabil-
do, que tuvo mucho éxito tanto 
entre agricultores como consu-
midores. En Empleo se hizo un 
Plan Estratégico de Empleo con 
amplísima participación de los 
colectivos implicados. Respecto 
a los Planes de Empleo que pu-
simos en marcha durante nues-

tro mandato 2007-2011, en los 
que por primera vez el Cabildo 
puso de su presupuesto más de 
un millón, se gestionaron de ma-
nera ejemplar y dando a cono-
cer la labor de la Institución. 

� Gran Canaria tiene una de 
las tasas de desempleo juve-
nil más altas de Europa. ¿Qué 
cree que puede hacer el Cabil-
do para paliar esta situación? 

El Cabildo tiene competencias 
en materia de juventud, y tam-
bién en empleo, aunque más 
restringidas. Presentamos una 
moción para solicitar un cam-
bio radical en las políticas de ju-
ventud, que atendiera de forma 
prioritaria a la situación de des-
empleo juvenil que tenemos en 

ENTREVISTA A  |

Teresa 
Mayoral
“la parTicipación 
ciudadana es la 
base de la 
deMocracia”
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Gran Canaria. Un cambio en las 
actividades y acciones dirigidas 
a la juventud grancanaria cuyo 
contenido sea acorde con la si-
tuación actual. El Grupo de Go-
bierno votó en contra de la mo-
ción. Es decir, que según ellos 
no hay por qué cambiar nada 
porque lo que están haciendo 
está bien. Nosotros entendemos 
que hay que hacer un mayor 
esfuerzo en acciones que pro-
porcionen a los jóvenes informa-
ción, formación, alternativas y 
recursos para encontrar empleo, 
aunque esto sea en detrimen-
to de las actividades que hasta 
ahora se han venido llevando a 
cabo, como los viajes, las acti-
vidades de ocio, etc. Los esca-
sos recursos que tienen hoy las 
administraciones públicas hay 
que optimizarlos y destinarlos a 
lo más apremiante. El Cabildo 
puede y debe llevar a cabo ac-
ciones más incisivas respecto al 
desempleo juvenil.

� ¿Cree que el Cabildo apoya 
suficientemente a las Pymes?. 

Las Pymes y los autónomos re-
presentan más de un 90% de la 
fuerza empresarial en Canarias, 
proporcionando miles de pues-
tos de trabajo. Constituyen la 
base de la economía en Gran 
Canaria. Después del recorte 
llevado a cabo por el Ministerio 
de Industria, Turismo y Energía, 
la mayor parte de las Pymes que 
habían apostado por este sector 
que prometía un gran futuro, se 
encuentran en una difícil situa-
ción. El Cabildo tiene programas 
de apoyo a las Pymes, y dentro 

del sector comercio hay progra-
mas, como el sectorial de “Zonas 
comerciales abiertas”. Hoy no 
es suficiente, porque no sólo se 
trata de hacer atractivas las zo-
nas comerciales. El problema es 
la drástica bajada del consumo 
debido al desempleo. Desde el 
Cabildo se pueden llevar a cabo 
políticas que apoyen y ayuden a 
las Pymes. 

� ¿Qué opina sobre la política 
en tiempos de crisis? ¿Cree 
que es necesaria? 

¿Qué si es necesaria? ¡Es la 
política la que tiene que dar 
respuesta! Pero no cualquier 
tipo de política. Vamos directa-
mente a la situación actual: se 
está haciendo una política en 
clave de RE: REcortes en Sa-
nidad, Educación.., REforma 
laboral, REscate a la banca… 
no funciona. Hay más paro, y 
como consecuencia se resiente 
la economía. Está en peligro la 
sanidad pública de calidad  y la 
educación pública de calidad. Ni 
siquiera esta política de ajustes 
está generando confianza entre 

los inversores. Estoy convenci-
da de que es errónea y de que 
las tesis y las imposiciones Mer-
kelianas están empeorando la 
situación. Hace unos días el FMI 
advertía y reconocía que no se 
puede seguir con estas políticas 
de recortes y más recortes. Sí: 
estoy convencida de que es ne-
cesaria una política diferente a la 
que se está llevando a cabo: “la 
política que entiende la educa-
ción y la investigación como una 
inversión y no como un gasto, la 
política que entiende la sanidad 
como un derecho, la política que 
cree en la justa redistribución de 
la riqueza, la política que cree 
en la justicia para todos”. En de-
finitiva, la política que se dirige y 
destina al conjunto de la socie-
dad, y no a una parte de ella.

Un poco más de cerca...

« ¿Qué hace en su tiempo libre? 
Me gustan las cosas que me 
proporcionan alegría, ilusión, 
asombro. Me gusta hacer puzles, 
leer y construir cosas con mate-
riales que tengo por casa y ya no 
utilizo. También me gustan las 
reuniones con amigos y familiares 
en las que surgen debates, chistes 
y esas cosas que te hacen pasar 
un rato divertido. Pero lo que 
más me gusta es el mar. El sol y el 
agua salada me proporcionan un 
maravilloso estado anímico.

« ¿Está leyendo algún libro?
He retomado un libro que tenía 
aparcado hace meses por falta de 
tiempo: “La caída de los gigan-
tes”.

« ¿De qué se disfrazaría en el 
próximo Carnaval? 
De bruja.
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OPINIÓN  |

En las últimas semanas he-
mos asistido a un bombar-
deo de noticias en este país 

sobre asuntos de supuestas corrup-
ciones que minan la credibilidad de 
la política, que están haciendo que 
conceptos como honradez, hones-
tidad, integridad y confianza  sean, 
para muchas personas, incompati-
bles con la política y con quienes 
la ejercen. La ciudadanía necesita 
hoy, más que nunca, constatar que 
la acción política en las adminis-
traciones públicas no ofrecen duda.

Por eso, se precisa de actuacio-
nes transparentes, de actuaciones 
ejemplares y los miembros del go-
bierno de Gran Canaria lo que es-
tán ofreciendo es justo lo contrario.

Hoy hemos celebrado en el Cabildo 
de Gran Canaria un pleno extraor-
dinario a petición de los grupos po-
líticos de la oposición en el Cabil-
do ante los graves acontecimientos 
recientemente acaecidos en Infecar, 
que obligaban a que este asunto no 
fuera despachado como una ines-
tabilidad más, una crisis más de la 
que ya nos tiene acostumbrados este 

grupo de gobierno y su Presidente.

Un tema que no puede ser tratado 
como una crisis más, como una tra-
pisonda más, porque en esta oca-
sión, tras la comparecencia del Se-
ñor Olarte y las manifestaciones del 
Presidente del CCN, el Señor Gon-
zález, lo que hay sobre la mesa son 
acusaciones graves, sobre presuntos 
ilícitos penales, como la falsificación 
documental, la malversación y la 
prevaricación, y un modo de actuar 
en política ciertamente repulsivo.

“Se precisa de actuaciones 
transparentes y ejemplares y 
el gobierno de Gran Canaria 
está ofreciendo lo contrario”.

Asociamos verdad con transparen-
cia. Por eso, creímos absolutamen-
te necesario que el gobierno del 
Señor Bravo, si no tenía nada que 
esconder, nada que ocultar, votara a 
favor de la creación de una Comi-
sión de Investigación que, sin inci-
dir en los asuntos a investigar por 
la Fiscalía -para no provocar nin-
guna injerencia política- analizara 
con detalle la gestión realizada por 

el Señor Domínguez en Infecar y 
determinara las posibles responsa-
bilidades Políticas. Es lamentable 
que el Presidente del Cabildo haya 
denegado crear esta Comisión. Es 
evidente que el Señor Bravo y el 
Partido Popular no se han decan-
tado por la verdad y la transpa-
rencia, sino por el ocultamiento.

La corrupción mata la democra-
cia. La duda y la sospecha la hie-
ren de muerte. La política con el 
PP en el gobierno y el Señor Bra-
vo en la presidencia ha pasado a 
ser un lugar en el que se adminis-
tra la opacidad y el estancamien-
to, y Gran Canaria necesita de un 
gobierno y de una Presidencia que 
sean los motores de la configura-
ción del cambio y de la transpa-
rencia. Y para eso, no tengo dudas, 
habrá que esperar algún tiempo.

Decía Marx, no Karl, sino Groucho, 
"que la política es el arte de buscar 
problemas, encontrarlos, hacer un 
diagnostico falso y aplicar después 
remedios equivocados".  El Señor 
Presidente sigue con su política de 
proteger y de tapar en lugar de ac-

Sobre el descrédito, la verdad 
y la transparencia.
Por Carolina Darias, portavoz del PSC-PSOE en el 
Cabildo de Gran Canaria.
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que no hubiera pronunciamiento de 
la fiscalía no se produjera destitu-
ción alguna y menos de quien había 
denunciado los hechos en cuestión. 
Esta decisión del Presidente, porque 
es sólo de él, de su responsabilidad, 
de cesar a quien destapó y denun-
ció esas presuntas irregularidades, y 
mantener, y no separar de las funcio-
nes de Infecar, al Señor Domínguez, 
es sencillamente, impresentable.

“La corrupción mata la de-
mocracia. La duda y la sos-
pecha, la hieren de muerte”. 

El Presidente se ha limitado a remi-
tir a la Fiscalía la intervención del 
Señor Olarte y del Señor Domín-
guez, porque no le quedaba otra sa-
lida, estaba obligado a ello. Y no ha 
hecho nada más. El envío a Fiscalía 
era imprescindible, pero insuficien-
te para lo que se espera de un Pre-
sidente. Se esperaba, como medida 
cautelar, que apartase de las funcio-
nes de Infecar al Señor Domínguez 
para que no quedara sospecha de que 
pudiera intervenir, de algún modo, 
sobre los hechos denunciados. La 
actuación del Presidente del Cabil-
do lo único que ha conseguido es in-
crementar las sospechas sobre Infe-
car, sobre la gestión del Consejero y, 
ahora, sobre la Presidencia que am-
para y protege dichas actuaciones.

Por si todo fuera poco, hemos te-
nido conocimiento, a través de los 
medios de comunicación de que 
el Señor Domínguez intentó pac-
tar con el Señor Olarte el conteni-
do de su comparecencia, y de que 
en una reunión celebrada en Gran 
Canaria, entre el  PP y el CCN, con 
motivo del seguimiento del pacto 

entre ambos partidos, el Partido Po-
pular, a través del Señor Bravo, la 
Señora Navarro y el Señor Antona 
le ofrecieron al Señor Olarte la pre-
sidencia de la zona franca a cambio 
de su silencio. Ciertamente, repulsi-
vo. Me hubiera gustado escuchar de-
cir al Presidente que eso es mentira. 
Y no lo he escuchado a pesar de que 
el Presidente ha tenido la oportunidad 
de desmentirlo. Y no lo ha hecho. Por 
tanto, no cabe duda de que es verdad.  
Lo que para el Señor Domínguez es 
una cacería política, para el PSOE es 
un descrédito. El tiempo dirá quién 
tiene la razón. Mientras tanto, esta-
mos asistiendo a un deterioro de este 
gobierno insular y de su Presidencia 
nunca visto hasta ahora en este Ca-
bildo, desprestigio que por extensión 
está afectando a la propia Institución.

“Estamos asistiendo a un de-
terioro del Gobierno Insular  
y de su Presidencia nunca vis-
to hasta ahora en el Cabildo”.

La situación es grave, y el problema 
no es sólo las posibles actuaciones 
al margen de la ley en Infecar, sino 
que  el Presidente, con su actitud pro-
tectora hacia el Señor Domínguez, 
pasa a formar parte del mismo paisa-
je. Esta manera de actuar del Partido 
Popular no es nueva. Conocemos esa 
táctica de querer tapar, de querer si-
lenciar, de querer desviar, y si no que 
se lo pregunten al Señor Rajoy en 
relación con el escándalo del Señor 
Bárcenas si le consta o no le consta.

El problema es el fondo, la forma y el 
estilo de encubrir a quienes han sido 
denunciados ante Fiscalía. En el caso 
que nos ocupa, por demasiados, diría 
yo, presuntos delitos penales, porque 

no debemos olvidar que, además, 
el propio CCN ha presentado en 
Fiscalía denuncia contra el Señor 
Domínguez por apropiación inde-
bida, falsedad documental y fraude.

“Gran Canaria no se mere-
ce un Vicepresidente en es-
tas condiciones y menos un 
Presidente que  lo ampare”.

Gran Canaria no se merece un 
Vicepresidente en estas condicio-
nes y menos un Presidente que lo 
ampara. El esfuerzo que hace en 
proteger al Señor Domínguez de-
bería destinarlo a defender a Gran 
Canaria de los atropellos del Par-
tido Popular, que son demasiados: 
se pospone al menos hasta 2025 la 
construcción de la pista operativa 
del aeropuerto de Gran Canaria, 
sigue en el aire la central hidro-
eléctrica de Chira-Soria, recorte en 
los descuentos a los billetes de los 
residentes, tasas aeroportuarias, y 
muchos más. A defender y a ges-
tionar el gobierno de la Isla es a lo 
que debe entregarse quien ocupa la 
Presidencia, justamente lo opues-
to a lo que hace el Señor Bravo.

Allá por 1861, Abraham Lincom, 
en su discurso inaugural de toma 
de posesión dijo, "Vigiladme, po-
nedme a prueba". Este principio 
democrático hoy, 152 años des-
pués, está plenamente vigente y 
resulta más necesario que nun-
ca, a pesar de las negativas y de 
las  actitudes del Partido Popular. 

Síguela en su blog
carolinadarias.es


